

# Ayuda para Oaxaca, Morelos y Chiapas

Iván Rodríguez / Viridiana Díaz  
EL ECONOMISTA

LAS DIFERENTES entidades del país que fueron devastadas por los sismos del pasado mes de septiembre han conocido la labor empresarial que algunas firmas han realizado con el objetivo de brindar apoyo a familias que lo perdieron todo. Presentamos algunas acciones a continuación:

Diageo y PienZa Sostenible entregaron en agosto las primeras casas a familias afectadas en San Mateo del Mar, en Oaxaca. La elaboración de éstas fue una tarea difícil, ya que las condiciones de suelo, el clima y las necesidades de cada familia fueron factores para poder concluir dicha tarea.

En la primera fase se entrevistaron a las 40 familias elegidas, 19 oficinas de arquitectura de las más prestigiosas se reunieron con ellas con la finalidad de diseñar una casa totalmente personalizada.

En la segunda fase, los arquitectos regresaron a la comunidad para presentar los proyectos y recibir retroalimentación por parte de los beneficiados para realizar los ajustes correspondientes y así comenzar con la tercera etapa, en la cual se inició la construcción donde los habitantes colaboraron.

“Nosotros no vendemos casas, ni nos dedicamos a esto, queremos mandar un mensaje (...) Cuando llegamos, nos dimos cuenta de que iba a ser mucho más difícil de lo que esperábamos, nos dimos cuenta de que el material es caro y escaso”, explicó Carlos Zedillo, cofundador de Pienza Sostenible.

Asimismo, reconoció que si bien 40 casas podrían sonar pocas, si se comunica bien la manera de trabajar, los análisis técnicos en cuanto a construcción en la comunidad se pueden replicar, debido a que en la mayoría de los casos, las viviendas que existen y desafortunadamente se derrumbaron fueron hechas por los mismos pobladores sin ninguna guía profesional.

Por otra parte, Fomento Social Banamex abrió su Programa 1x1 a favor de



FOTO: CORTESÍA

las comunidades y las familias afectadas en Oaxaca y Chiapas, siendo PepsiCo un gran aliado con la donación de 3.9 millones de pesos para la reconstrucción de 31 viviendas en Oaxaca.

La entrega de las primeras viviendas sucedió en la colonia Cuauhtémoc, San Mateo del Mar, Oaxaca, donde Banamex, en alianza con Pemex, World Vision Mexico y PepsiCo, realizó la entrega de las primeras 15 viviendas, con una inversión total directa de 15 millones de pesos, con esta entrega se benefició a más de 500 personas dentro del municipio San Mateo del Mar.

Adicionalmente, PepsiCo realizó un donativo de 2.3 millones de pesos para la reconstrucción de aulas de clase y terapia para niños con discapacidad, dando un total de 6.3 millones de pesos destinados a Oaxaca. Próximamente,

Fundación PepsiCo continuará con la entrega de casas y escuelas destinadas a esta localidad.

Otra alianza que ha sido exitosa es la de Compromiso Social Citibanamex, en alianza con Fundación Alfredo Harp Helú, Fundación Televisa y Fundación Coca-Cola, pues entregaron 139 nuevas viviendas en los municipios de Cintalapa y Pijijiapan, Chiapas, a

familias que resultaron damnificadas por los sismos, lo que beneficia directamente a 800 personas.

Gracias a la aportación voluntaria de individuos, organizaciones y fundaciones, se logró recaudar más de 186 millones de pesos. La entrega de las 139 casas es parte de la primera etapa de este programa de ayuda, además de que refleja el compromiso permanente con la sociedad chiapaneca, así como la transparencia del destino de los recursos.

En tanto, Fundación Gigante hizo una entrega simbólica de casas en el municipio de Totolapan en el estado de Morelos, un total de 173, beneficiando con éstas a 692 personas.

Finalmente, la entidad financiera Banorte, a través de su programa Banorte Adopta una Comunidad, el cual tendrá una duración de tres años y una inversión total de 170 millones de pesos, brindará apoyo a nueve comunidades de siete estados.

**Diageo, PepsiCo, Citibanamex y Banorte son algunas empresas que han apoyado construyendo casas.**